



IMPERIO

Número suelto 15 céntimos

2.ª EDICION

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

Redacción y Administración:
ARMAS, 1.ª. - TOLEDO

13 ENERO JUEVES

Teléfonos 1705 - Talleres 1603
Apartado de Correos número 9

AÑO III

NUMERO 378

NORMA Y DOCTRINA

Para una Antología del nuevo Deber

«...Y os encontraréis trabajadores de los campos que de sol a sol se doblan sobre la tierra, abrasadas las costillas, y que ganan en todo el año, gracias al libre juego de la economía liberal, setenta u ochenta jornales de tres pesetas.»

JOSÉ ANTONIO

Seis aviones de bombardeo enemigos han sido derribados por nuestros cazas y antiaéreos en el frente de Teruel

PARTE OFICIAL DE GUERRA del Cuartel General del Generalísimo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinticuatro horas del día de hoy, 12 de enero de 1938

En sector de Teruel han sido fácilmente rechazados los pequeños intentos de reconquista del enemigo.

Hoy han sido derribados cuatro aviones de bombardeo enemigos «Martín Bomber» seguros y uno probable, por nuestras baterías antiaéreas, y otros dos más de igual tipo en combate aéreo.

Salamanca 12 de enero de 1938 (II Año Triunfal).—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General en Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

La dinamita y la traición, factores de la destrucción de Teruel

Frente de Aragón.—800 kilos de dinamita tuvo la mina que voló el Banco, 600 la que derribó el Casino, 700 kilos la que destrozó el Seminario y el Convento de Santa Clara; el Gobierno Civil y la Comandancia militar no necesitaron explosivos; allí se guareció la traición, que tiene más empuje que todas las dinamitas del mundo. En los edificios del Gobierno Civil y de la Comandancia militar hubo un miserable: el Jefe; aquel reducido pedregal el 7 de enero, a las diez de la noche. El Seminario, postrado al exterior, fue de ametralladoras, fusil y cañón de tanques, seguimos resistiendo, ¡viva España! Fernando Barba.

Fernando, el nuevo signatario del parte es un capitán de Artillería. Se quiso reanudar diálogo con la radio de Teruel, inútil. Otra montaña de humo volvió a subir hasta las nubes. El estampido de otra explosión nos clavó sobre los pies. Poco a poco, el viento dispuso nuevamente el humo; el Seminario con la bandeja de España, había desaparecido. Junto a mí, un fraile vestido con capotón del Tercio, dijo en voz alta: «Padre nuestro que estás en los Cielos...»

Campaña contra la vida cara, en Inglaterra

Londres.—El partido laborista empezará el próximo lunes su «Cruzada Nacional» organizando reuniones de protesta en las principales ciudades, sobre todo en los centros industriales contra la vida cara y contra los beneficios excesivos de los vendedores al detalle de productos alimenticios.—Stéfan.

A mediodía, de repente vimos cómo el perfil medlado de Teruel cubría una espantosa columna de humo. El eco de la explosión terrible aunque amortiguado por la distancia nos escalofrió los huesos. Alguien dijo: «¡Ay del que camión de dinamita sus hijos!»

«Ya todo es inútil, esos pobres han debido volar en tiras. Y, no. Cuando el viento dispuso el humo, volvió a surgir en la lejanía, aunque espantosamente nublada, la silueta del Seminario, en uno de sus alones la bandera de España se erguía en su mástil y seguitamente la radio volvió a estremecerse.

Un ladrón político

Londres.—Un ladrón entró por una ventana en la casa de Campo del Ministro de Educación Nacional Lord Stanhope llevando: varios objetos de plata.—Stéfan.

La aventura roja en Teruel es de las más catástroficas que registran los anales militares

Teruel ha sido y será la tumba de las más selectas divisiones rojas

El contratiempo de Teruel ha cambiado por completo la faz de la batalla. Desaparecido el estímulo sentimental que nos acuciaba con apremio en ayuda de nuestros hermanos sitiados, ya no nos precisa decaer a todo trance el fuego mortífero de las ametralladoras, los tanques y la artillería de los rojos. Ni nos es necesario tampoco persistir en agotadora porfía en voracinoso paso entre la espesísima costra de milicianos que se interpone entre nuestras columnas de socorro que necesitaban llegar sin demora en auxilio de la guarnición y población civil de Teruel, así que a la postre, si grande era el heroísmo de los turolenses defendiendo el honor de su ciudad, no era menor el espíritu de los que acudían en su socorro dejándose jirones de carne entre los obstáculos del camino.

Ahora las cosas han cambiado. Los nacionales queremos recuperar la casi totalidad de las posiciones estratégicas que nos arrebataron los rojos en su primera infiltración nocturna por sorpresa y no tenemos más que encastillarnos en los parapetos dominantes y ver cómo se desgastan los rojos en la ingenua fea de consolidar ese montón de escombros hincantes que se creen haber conquistado. Andos están los rotulos con su efímero triunfo y en buen berejenal se han metido, porque ya es tarde para retirarse. No pueden marchar ni hacia adelante ni hacia atrás por salir por el difícil trance en que se son con los promedios, ya saben ellos lo que les ha estropeado desde hace más de un año el afianzamiento de los nacionales en las proximidades de Madrid.

Nuestras reducidas guarniciones del Garabitas, de la Ciudad Universitaria, del Pingarrón, del Cerro de los Angeles y del Yarama han tenido constantemente en jaque a todo el Cuerpo de ejército que mandaba Kitchin y Mañá. Contra estas posiciones se han retirado una y cien veces con pérdidas cuantiosísimas, las mejores tropas de choque que estaban prácticamente aprisionadas en Madrid, sin poder acudir al auxilio de Málaga ni de ninguno de los sitios en que las necesidades de la guerra las requería. De la misma manera, ahora bien afianzados los nacionales en Celada, en el Muleton,

la batalla les sirvió de utilidad. Nuestros soldados, sobre todo la aviación y la artillería, están dando buena cuenta de los refuerzos rojos. Jamás ejecuto alguno haber cosechado con tanta perseverancia una derrota a costa de tantísimas bajas y una pérdida tan considerable de material bélico. Las mejores tropas de choque roja han sido aniquiladas. Lister ha tenido que ser relevado con solo un veinte por ciento de superciviles. Y si ya no opera ha consolidado Teruel el macabro prestigio que cosechó en Asturias, donde es fama se marchaba con mil hombres a la lucha y regresaba solo Asturias se perdió para los rojos, pero antes llevó Cipriano Mera a centenares de marciales al matadero. El debut de Cipriano Mera en los campos de Teruel ha sido una fiel repetición de su táctica asturiana. El Campesino es maestro tanto en el arte de meter su gente en atolondros, de los que a duras penas logran escapar y aun a costa de cuantiosísimas bajas. Todavía no se le habrá pasado el Campesino el susto enorme de su fuga, cuando estuvo en el desastre de Brunete, pero que tenga cuidado el Campesino, que también manifiesta estos días por los campos de Teruel, con las fuerzas de refuerzo nacionalista, una división fantástica para el Campesino. Hace meses estaba anudando la lienda de este momento, pues conocen la manera de luchar de este herabante y quieren impedirle un definitivo escarmiento. La tercera paliza que le dieron le supo todavía a poco y no pudo contener el desce de renamar ahora de una vez para siempre.—LOGOS

«¡Labrador! Los que sufren todavía bajo la garra marxista tienen hambre. Siembra «PAN» para ellos, mientras otros luchan para poderse llevar.»

Intelectuales y significadas personalidades de Argelia en favor de la España Nacional

Dos diarios argelinos: «L'Echo d'Oran» y el «Oran Martini», han publicado recientemente un llamamiento dirigido a los intelectuales en general a los elementos representativos de toda Argelia, para que suscriban un manifiesto de adhesión a la España Nacional y a su Caudillo hallando esta iniciativa un amplio y profundo eco. Reconcédese para que el lector se expulse este ambiente de cálida simpatía, que el popular académico Orán, Lambert, el de Sidj-Bel-Abes, Bellart y otras significadas personalidades de allá, como el abogado Gatuign, presidente federal del Partido social francés, etc., han dado en diversas ocasiones expresivos testimonios de su adhesión a nuestra Causa.

El texto que, avalajado por las firmas que luego se transcriben, dice así: «Un grupo de intelectuales franceses entre los cuales se encuentran Georges Claudet, del Instituto; Paul Clajard, Embajador de Francia; Georges Gouau, Abel Hermand, Louis Madelain, el general Weygand, el doctor Charles Richet, etc.»

Entre las firmas que autorizan el anterior documento figuran las de los alcaldes de Orán y Sidj-Bel-Abes antes aludidos; de Paul Bellart, presidente de la Unión Latina; del doctor Laborde, del abogado Vidal, del «C-ballero de la Legión de Honor, Demaunville; de los consejeros municipales de Sidj-Bel-Abes y otros puntos, en gran número; del publicista Roquette y de muchos otros autorizados miembros de la vida pública de Argelia, que aciertan a ver en el General Franco la espada defensora de una civilización común.

«¡Labrador! De tu esfuerzo de hoy depende nuestro bienestar de mañana. No lo regatees; siembra... que el Caudillo cuida de que tus fatigas sean estimadas en su verdadero valor.»

Glosas de IMPERIO

Con el Movimiento Nacional están el espíritu y el pensamiento de España

En «Radio Nacional» de Salamanca, ha leído el ilustre recitador González Martín, que lleva de América, una primera serie de poesías de esencia y ritmo Azul. Esto es, poesías de la hora actual, amasadas con sangre y luceros; eco y voz del instante enjuto e imperial que vivimos. González Martín, vieja camarada, ha cruzado por los países hermanas de América y ha encendido, con su voz declamada y sensible y con la música de acero de los versos «azules», el alma oceánica del Nuevo Continente. Los ha escuchado a golpes de belleza y de ritmo. «Poesía en esta dura hora» y versos entre el drama áspero que vivimos; entre estallido, y motores, y roja senda de frío y muerte? Si, versos. Hacen falta, más aún que el aire soleado. Fue el propio JOSE ANTONIO quien habló primero—en el inicio del camino—de poesía, del milagro creador de la sutil poesía. «¡Ay del que no sepa levantar, frente a la poesía que destruye, la poesía que promete!»

He ahí sus palabras. El gesto severo de las cosas quería el tránsito de belleza. El áspero perfil, el duro contorno; el estilo en recta de la Falange, quería el que tuviesen dentro, en lo invisible, carga y raíz de noble poesía. «La poesía que promete», decía él. Porque, cierto, eso es lo que hay en su fondo bello: creación. Porque el fué eso, sobre todo, creador y evangelista—hay que ser poeta. En los grandes hombres—hambre y sed de luceros—hay siempre, por fuera o por dentro, un río caudaloso de poesía; de poesía «que promete», como el Ausente dijo.

Por eso los poetas están con nosotros. Por eso el pensamiento, la cultura, la teología, el arte—todo lo auténticamente espiritual, ocasional, lírico, fuerte y lejoso de la pura zoología—, todo lo que a España significa caliente tradición, místico deseo de vivir en milicia creadora, está aquí, en la España Nacional, haciendo y deseando hacer.

Cuando el Generalísimo quiso convocar a los hombres de cultura y crear el Instituto de España y hacer renacer las Academias, surgieron súbito los hombres más capacitados en todas las ramas que el espíritu cultiva. Con nosotros, en presencia o en corazón, está lo más selecto del pensamiento de España. Y está con nosotros porque—frente a la agria tarea roja de destruir sentimientos o piedras—nosotros somos construcción, arquitectura, cultivo.